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POLÍTICA 
El Senador Eduardo Nava Bolaños calificó de protagonista al diputado local, Eric Salas, por la presentación 
de la iniciativa de ley que busca impedir el chapulines entre partidos. (PIQ) 
 
El Dr. Hugo Gutiérrez Vega dictó la conferencia Oposición de derecha y de centro derecha en México, dentro 
del Congreso nacional, la construcción de la democracia en Querétaro, organizado por la UAQ y el IEQ. Dijo 
que el PAN desde su origen es considerado como un partido de centro derecha que surge como reacción a las 
reformas cardenistas, pero con una compatibilidad con varios miembros a causa de su propuesta de mover al 
partido un poco hacia la izquierda. (PIQ) 
 
Cabeza. Los grupos de ultraderecha no han logrado imponer su visión en las discusiones nacionales, pues los 
cambios sociales son profundos e irreversibles, esto lo estima el escritor, diplomático y ex rector de la UAQ, 
Hugo Gutiérrez Vega. (PC) 
 
El Padre José Morales Flores señaló que los medios de comunicación están obligados a salvaguardar el bien 
común y transmitir los valores morales. Destacó que se requiere una reforma integral de la ley de radio y 
televisión. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Entrevista. Ricardo Martínez Rojas, Presidente de la comisión  de hacienda de la LV Legislatura, comenta que 
además de la reestructura de la deuda del municipio de Querétaro que ayer se aprobó, también por analizar 
solicitudes de otros municipios. En muchos casos es sano obtener una deuda por el beneficio que se ofrece a la 
población. Se empieza en ese sentido a revisar una solicitud de El Marqués, para un crédito por 48 mdp. En la 
comisión de hacienda, van al día; recibieron dos pendientes de la legislatura anterior y están dos pendientes, 
pero por falta de respuesta del ayuntamiento de Amealco, respecto a una donaciones. Acaba de entrar la 
solicitud también para la construcción de una planta tratadora de agua en el río San Juan. Los diputados, 
además de hacer leyes, manejan presupuesto de la propia legislatura, de la entidad superior de fiscalización y 
de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, aprueban presupuesto de egreso y ley de ingresos y 
fiscalizan la cuenta pública. En cuanto a la iniciativa presentada por Eric salas, considera que no es dedicada a 
Armando Rivera  porque no entraría en vigor para el 2009, pero hay que revisarla de cualquier manera, lo cual 
se hará en la comisión de gobernación. Opina que todos los que están en política son de alguna manera 
protagónicos, incluyendo a su buen amigo Eduardo Nava Bolaños. (PIQ) 
 
400 ex braceros que cumplieron con su documentación en tiempo y forma, recibirán un subsidio de 38 mil 
pesos, anunció el presidente de la comisión de asuntos del migrante, José González Ruiz. (PC) 
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Cabeza. Ante el problema de límites existente en varios municipios del Estado, en breve, diputados y Alcaldes 
se sentarán a dialogar para llegar a acuerdos sobre esta materia, informó José González Ruiz, Presidente de 
la comisión de asuntos del migrante. (AI) 
 
El presidente de la comisión de derechos humanos de la LV Legislatura, Martín Mendoza Villa, citará a 
comparecer al presidente municipal de San Juan del Río Jorge Rivadeneira y al secretario de seguridad 
pública municipal Carlos Mier, para solicitarles información de las agresiones que sufrieron varios comerciantes 
por parte de la policía municipal. (PC) 
 
Cabeza. La presidenta de la comisión de equidad y género de la Legislatura local, Consolación González 
Loyola, señaló al presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, como el responsable político 
de las agresiones a mujeres comerciantes, por parte de la policía municipal. (PC) 
 
Cabeza. Para el diputado panista José González Ruiz, se tiene que realizar una investigación a fondo para 
saber qué ocurrió el domingo 6 de mayo en la comunidad de San Isidro en San Juan del Río, donde 
presuntamente hubo agresiones a comerciantes y por lo cual Marco Antonio León Hernández, exigió la 
destitución de Carlos Mier, titular de seguridad pública en San Juan del Río. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Secretaría de la función pública ya realiza las investigaciones por el presunto desvío de 89 mdp del fondo de 
jubilaciones y pensiones que se dio en la rectoría de Dolores Cabrera Muñoz, dio a conocer el representante 
de la SEP, Eleuterio Samanillo. (PIQ) 
 
La Secretaría de la función pública va tras la ex rectora Dolores Cabrera Muñoz, ya que realiza un 
procedimiento administrativo en contra de ella, por el presunto desvío de 89 mdp del fondo de jubilaciones y 
pensiones, para la compra de terrenos, informó Eleuterio Samanillo. (AI) 
 
Cabeza. El Delegado de la SEP en Querétaro, Eleuterio Samanillo, informa que continúan las negociaciones 
con la Secretaría de hacienda para otorgar apoyos extraordinarios a la UAQ para cubrir su adeudo con el IMSS, 
de cerca de 370 mdp, aunque puntualizó que la Universidad ya dispone de un recurso de 180 millones. (PC) 
 
Mientras que para el ex rector de la UAQ, Doctor honoris causa, Hugo Gutiérrez Vega, mencionó que hoy más 
que nunca es necesario apoyar a la Universidad pública en México, pues transita por momentos difíciles, en los 
que cada día se reduce más el presupuesto y enfrenta problemas agudos en materia de jubilaciones. (AI) 
 
Cabeza. Es urgente y necesario apoyar a las instituciones públicas, ya que la reducción del presupuesto para 
las universidades por parte del gobierno federal está trayendo como consecuencia problemas económicos 
agudos, siendo el principal caso las jubilaciones, indicó el ex rector de la UAQ, Hugo Gutiérrez Vega. (PC) 
 
Cabeza. En peligro de desaparecer el idioma otomí en los municipios de Tolimán y Amealco, indicó el 
investigador de la Facultad de Filosofía, Ewald Hecking, tras destacar que la discriminación y las burlas hacía 
quienes hablan dicho dialecto, son las principales causas para su rápida desaparición. (PC) 
 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía aseguró que obtener buenos lugares en la olimpiada 
nacional, fue parte de un proceso en el que se seleccionó lo mejor de los 40 mil estudiantes de educación 
secundaria. Lo anterior, al hacer la entrega de equipos de cómputo de cada uno de los seis niños que ganaron 
el segundo lugar nacional en matemáticas, donde participaron 225 escuelas secundarias de todo el país. (PIQ) 
 
Cabeza. La secretaria de educación, Guadalupe Murguía, entregó hoy en el Centro Cultural Manuel Gómez 
Morin, computadoras como estímulo a estudiantes que lograron colocarse en los 3 primeros lugares de la 
olimpiada nacional de matemáticas, en la que Querétaro tuvo el segundo lugar a nivel nacional. (PC) 
 
Los días 22-23 de mayo y 7-8 de junio, se va a realizar el tercer parlamento infantil que organiza la comisión de 
educación de la Legislatura, en conjunto con la USEBEQ, informó el diputado Oscar Arturo Rodríguez 
Cervantes. (PIQ) 
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Cabeza. Fueron electos los 25 niños que integrarán el parlamento infantil del estado, el cual se realizará los 
días 22 y 23 de mayo, así como el 7 y 8 de junio, informó el presidente de la comisión de educación, cultura, 
ciencia y tecnología de la LV Legislatura, Oscar Rodríguez. (PC) 
 
Manuel González Valle presidió la ceremonia de graduación de 257 alumnos del Tecnológico de Monterrey y 
entregó reconocimientos de maestría a 29 alumnos; dijo que estar formando parte con una  nueva misión y 
preparación, va a ayudar a tener una patria más justa y generosa. (PIQ) 
 
Cabeza. Hacer comunidad y servir a la comunidad dentro de los valores, fue el llamado al presidente municipal 
de Querétaro, Manuel González Valle, al presidir la ceremonia de graduación del Instituto Tecnológico y de 
Estudios Superiores de Monterrey campus Querétaro. (PC) 
 

SOCIEDAD 
La Secretarías de educación, de salud, turismo y el DIF estatal, van a recibir el certificado de edificios libres de 
humo de tabaco, así lo ha dado a conocer el comisionado del consejo estatal contra las adicciones, Jaime 
Ponce Alcocer. Agrega que en el marco del día mundial sin tabaco, el próximo 31 de mayo, el mandatario 
estatal Francisco Garrido va a encabezar la certificación de palacio de gobierno. (PC) 
 
Luego de 6 meses, este viernes en las instalaciones del CRIQ, se llevó a cabo la clausura del diplomado 
“Familia y co-dependencia”, cuyo objetivo es el de brindar un apoyo mas humanista a los adictos y sus 
familiares, señaló el comisionado del consejo estatal contra las adicciones, Jaime Ponce. (PC) 
 
El promedio de edad en que un mexicano tiene contacto con las drogas por primera ocasión, es de 10 años, 
esto lo apunta la presidenta del sistema estatal DIF, Marcela Torres de Garrido, al referir que la entidad se 
mantiene dentro de la media nacional. Destacó que en redes cuentan con un programa específico de 
prevención contra las drogas. (PC) 
 
La familia es la mejor protección contra las adicciones, aseguró la Presidenta del Sistema estatal DIF, Marcela 
Torres de Garrido, quien resaltó que los municipios de Querétaro y San Juan del Río, son donde se tiene 
detectado s el mayor número de adictos en la entidad. (PIQ) 
 
Los usuarios del transporte especializado para personas discapacitadas y de la tercera edad y sus 
acompañantes, otorgaron una calificación de 8.5 al servicio que brinda el sistema estatal DIF, dice su Director 
Fernando Romano Padró. (PC) 
 
La directora operativa del programa Un techo para mi país,  Daniela Martínez informó que este domingo se va 
a registrar la entrega de diez casas construidas por este organismo, para personas de escasos recursos, en 
Prados del Rincón y Las Azucenas, en Felipe Carrillo Puerto. (PIQ) 
 
Cabeza. Se integran al cuerpo de bomberos 8 mujeres que están siendo capacitadas para ser dadas de alta el 
día nacional del bombero durante el mes de agosto, indicó el capitán y director del cuerpo de bomberos, 
Salvador Hernández. (PC) 
 
Mesa Redonda. Jorge Luis Alarcón, secretario de gobierno municipal, comentó respecto a la prevención para 
la temporada de lluvias, que se ha estado haciendo un trabajo interdisciplinario, un trabajo de equipo, en la 
parte de obras públicas, servicios municipales junto con áreas administrativas y fue preparada toda la 
información de manera conjunta con la parte federal, la parte estatal; se reunieron en semanas pasadas con el 
gobernador, donde dio la indicación de que todos los municipios tuvieran ya preparado su programa de acción 
de lluvias, y el lunes de esta semana dieron a conocer la información oficial de cómo van a estar coordinadas 
las diferentes dependencias, cuál va a ser la voz de alerta, quién la va a llevar, que en el caso del municipio de 
Querétaro es la unidad de protección civil, que está conectada con la dirección de gestión de emergencias a 
nivel estatal y en el caso del monitoreo lo trae la CEA a través del satélite. Con base en la experiencia de años 
anteriores, y las lluvias más cercanas, se determinaron un total de 86 zonas de monitoreo,  y 13 puntos muy 
específicos donde se han tenido los mayores problemas en los últimos fenómenos meteorológicos, que es 
donde van a tener la primera atención. Se cuenta con 2 albergues permanentes durante toda la temporada de 
lluvia y el DIF ayuda en este tema. Pide a la ciudadanía que deposite la basura donde se debe, tener la 
conciencia de la coparticipación con los demás, tener a la mano los números de emergencia y si no es 
necesario que salgan de su casa cuando se estén presentando este tipo de situaciones, mucho ayudan a la 
autoridad el que les permitan hacer su trabajo. Alejandro González Valle secretario de servicios públicos 
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municipales, sobre la basura, dijo que hay que cuidar no sólo lo que se ve afuera, en las calles, sino en este 
caso las rejillas que fueron azolvadas, pozos de visita y drenes; limpiaron varios drenes en donde encontraron 
hasta muebles, en el dren Cimatario, que fue uno en los que hubo en esta última lluvia acontecimientos, ya 
habían limpiado a inicios de la administración y se hizo otra limpieza donde nuevamente había muebles y 
demás, por eso pide a la ciudadanía que participe, puesto que esos muebles no llegan solos. Si tienen algo que 
no se lleve el camión de la basura, tienen un programa de destilichero donde ellos van por los muebles y 
enseres que normalmente el camión no se lleva, sin costo alguno. Llevan un 90% de limpieza en los drenes, 
pero además se hace periódicamente, no porque lo hayan hecho una vez no lo vuelven a hacer, pues sigue 
habiendo basura, tierra, arrastres de las primeras lluvias que se llevan lodos y demás. Tienen que seguir 
trabajando en ello, no puede decir que están limpios al 100%, están mucho mejor organizados que el año 
pasado, no tenían la comunicación con instancias de gobierno del estado como lo tienen hoy, no se habían 
sentado con la CEA, por lo que cree que están mejor preparados. La CEA limpio el río de Santa María 
Magdalena, pero sigue teniendo azolve. Pide a la ciudadanía la conciencia, el apoyo como loo han hecho en 
otras ocasiones, el mejor radar es ver el cielo, cuando vemos que viene un aguacero fuerte, que el Cimatario 
está nublado y trae su reboso la Cañada, seguro va a haber aguacero fuerte, entonces no sacar la basura, 
guardarla un día más, sacarla en el horario establecido, si hay equipo o mobiliario que les estorbe que les 
llamen y van por el. José Pío Salgado, Director de obras públicas del municipio de Querétaro, una de las 
acciones para estar preparados para estas contingencias que se vienen, es trabajar en la rehabilitación de la 
infraestructura existente, ver qué drenes hay con problemas de azolves, alguna entrada de basura y 
posteriormente haciendo equipo con la secretaría de servicios municipales, la secretaría de obras públicas, 
procedan a trabajar en la limpieza, desazolve y rehabilitación de la infraestructura, ya casi terminan la limpieza 
de los drenes cerrados. Las primeras lluvias en la ciudad siempre generan problema, un problema fuerte es 
cuando hay obras en ejecución y otro es el problema de la basura, y normalmente el primer aguacero es el que 
arrastra la basura acumulada durante la temporada de secas. El primer aguacero siempre les ocasiona muchos 
problemas en el bajo puente de Pasteur, en la colonia Palmas, Mercurio y toda esa zona. Ahorita las obras que 
tienen en ejecución se tenga un trabajo más intenso, con el objeto de que llegando los meses que se tiene 
pronosticado como de lluvia intensa, las obras ya causen el menor problema. Pide que tengamos la conciencia 
ciudadana de vigilar la infraestructura, si alguien sabe de algún dren que se encuentra obstruido por material, 
basura, muebles, llantas, que avisen inmediatamente, para tener la infraestructura funcionando en toda esta 
temporada, lista para no correr mayores riesgos. Gerardo Quitarte, Director de protección civil estatal, comentó 
que un tema importante es el alertamiento, sobre todo en función del pronóstico de lluvia y que la gente 
entienda que no deja de ser un pronóstico de lluvia, y tiene un cierto grado de que las cosas no ocurran como 
se manejan, porque siempre hay factores como el viento o la humedad, o corrientes de chorro que en un 
momento dado afectan la cuestión del pronóstico, lo importante es que la gente esté preparada, alerta, 
sabemos que hay zonas bajas de la ciudad, tienen ya costales preparados para la zona conurbada, es un tema 
que se ha coordinado de manera importante. Están preparados para atender alguna emergencia a través de las 
unidades municipales de protección civil. Señala que cada municipio ha puesto énfasis en atender y fortalecer 
sus propias unidades de protección civil municipales. El programa es estar monitoreando a través del radar de 
la CEA, y una vez que se detecta que se ha generado un sistema fuerte y que hay riesgo, no sólo en la ciudad 
sino en todo el Estado, convocar incluso al ejército para que también participe. Lo importante es alertar a la 
unidad de protección civil de los municipios y avisarles con suficiente anticipación de que hay posibilidades de 
que caiga una lluvia fuerte o intensa, o una tormenta y tomen las medidas precautorias. Pide a la ciudadanía un 
esfuerzo de co-participación, que la ciudadanía haga lo que le corresponde, no llamar a los números de 
emergencia para hacer bromas, pues un alto índice de las llamadas son para hacer bromas, que todos nos 
involucremos y no sólo pedirle a la autoridad que sea quien les resuelva todo, pues al final la protección civil 
somos todos. Humberto Bravo González, jefe de brigada de la infraestructura y atención de emergencias de la 
CNA, sobre la temporada de huracanes que se pronostican, dice que hay que dar gracias a Dios que vamos a 
tener agua,  los pronósticos son de que en el pacífico vamos a tener 14 eventos, de los cuales sólo uno va a ser 
intenso, pero en el Atlántico va a haber 5 de categoría intensa. La posición geográfica del estado lo coloca en 
una posición en que ambas zonas influyen.  Actualmente las presas tienen un almacenamiento a 34%. El mes 
de mayo y junio son los meses más calurosos, lo va a permitir de que bajen todavía aun más y esperan llegar a 
un 28 a 22%. Eso va a ayudar al sector agrícola para que tengan un buen ciclo de riego. “En la orilla no”, es un 
programa que lanzó la Comisión Nacional del Agua  para invitar a todos los ciudadanos que están asentados en 
zonas de riesgo, sobre todo en las márgenes y orillas de los ríos y presas, hagan conciencia de que lo primero 
que ponen en riesgo es su vida. Humberto Díaz de la CEA, señaló que el radar meteorológico sí sirve y es una 
herramienta que permite darle seguimiento a los eventos, que en su magnitud se presentan en cada uno de los 
océanos, pacífico y atlántico, y conforme se van adentrando dentro del continente, hay un monitoreo y 
seguimiento que permite establecer su velocidad, dirección, la cantidad de lluvia, de granizo, cuando llega a la 
ciudad hay en el orden de 30 minutos para poder establecer la dirección y las zonas hacía donde se están 
presentando los eventos, hay ocasiones en que los eventos se desarrollan con una rapidez instantánea, 10 
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minutos a lo mucho y en donde en el centro no se presenta ni una sola gota y a la zona sur de la ciudad hay un 
tormentón; el comportamiento de las lluvias es muy errático, sin embargo el radar permite poder establecer y 
contar con ese breve tiempo para poder dirigir los esfuerzos y la infraestructura necesaria para prevenir a la 
ciudadanía. Pide que se haga énfasis en el buen manejo de lo que es la costalera cuando así se requiera por 
parte de la ciudadanía, pues al no darle el uso adecuado genera problemas, tanto de mantenimiento en la 
infraestructura pluvial, como de infraestructura material también, exhortan a la ciudadanía al buen uso de ellos y 
solicitarlo cuando verdaderamente sea necesario. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Si se detecta a alguien traficando influencias se le sancionará, dice el presidente municipal Manuel González 
Valle, al afirmar que hasta el momento no se ha recibido ningún reporte de que personal de la administración 
haya pretendido ingresar familiares sin boleto al concierto de Shakira. (PC) 
 
El Edil queretano, Manuel González Valle reiteró que los ahorros que se  logren con la reestructuración de la 
deuda del municipio se van a destinar a obras sociales y por ello ya se encuentran en negociaciones con 
instituciones bancarias. Aseveró que el ahorro de 2.5 mdp mensuales, servirán para ofrecer a la ciudadanía, la 
infraestructura que se requiere. (PIQ) 
 
El Alcalde Manuel González Valle informó que buscarán potenciar los recursos de ahorro que se obtendrán 
con la reestructuración de la deuda de 400 mdp, no sólo con los gobiernos federal y estatal,  sino con otras 
organizaciones. (AI) 
 
Cabeza. La aprobación por parte del pleno del Congreso para que el municipio pueda reestructurar su deuda 
pública, refleja la sensibilidad de los legisladores, para buscar construir un mejor Querétaro, afirma el alcalde 
capitalino Manuel González Valle, al recordar que esta decisión da aun más fortaleza a las finanzas 
municipales. (PC) 
 
Cabeza. Presentan el plan estratégico para la temporada de lluvias 2007 en El Marqués, y por instrucciones del 
presidente municipal Enrique Vega, diariamente el personal de la unidad de protección civil municipal va a 
revisar cada uno de los reportes meteorológicos y va a realizar recorridos permanentes por las diferentes 
presas y bordos del municipio. (PC) 
 
Cabeza. Un grupo de 6 policías municipales de Corregidora se prepara para investigar y combatir temas 
especiales como crimen organizado y hasta promover la limpieza al interior de la corporación, dice el presidente 
municipal de Corregidora Germán Borja. (PC) 
 
Con una variedad artística a cargo de varios grupos musicales y un magno espectáculo de luz y sonido, inicia 
hoy a las 20 horas, la feria de Corregidora 2007, ubicada en su nuevo recinto ferial, sobre la carretera a 
Coroneo, entre Constituyentes y el libramiento sur poniente. (PIQ) 
 
Cabeza. Hoy a las 8 de la noche el presidente municipal Germán Borja inaugura la feria Corregidora 2007. 
(PC) 
 
La Presidencia municipal de Corregidora, encabezada por Germán Borja, hizo entrega hoy, de seis equipos de 
cómputo a alumnos destacados de las escuelas Reforma agraria y Octavio Paz. Entregó tres equipos más para 
el aula de medios de las instituciones educativas. (PIQ) 
 
Cabeza. Con la finalidad de que un mayor número de personas puedan beneficiarse con la campaña de 
exhumación de restos áridos de los panteones municipales, el Ayuntamiento de Corregidora aprobó la 
ampliación de la campaña por dos meses más. (PIQ) 
 
Sigue el conflicto, pues alrededor de 100 profesores adscritos al municipio de Colón, encabezados por Martín 
Valdés, realizan una caravana de 60 vehículos para llegar a las afueras de la Presidencia municipal, por la falta 
de apoyo para su comida del día del maestro, por lo que la comida no fue de tres tiempos, ni hubo mariachi. (AI) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Sección Panorama femenino. Sonia Rocha informa que la carrera contra el cáncer se realizará el 27 de mayo 
pero seguirá recaudando recursos para comprar la vacuna del virus de papiloma humano, que se ha visto es la 
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causa de cáncer cérvico-uterino. En Querétaro se muere cada semana, una mujer por esta causa y a nivel 
nacional 12 por día. Se le propuso este evento y ella lo ha apoyado con  entusiasmo y que cada quien aporte lo 
que pueda. La vacuna cuesta 2 mil 500 pesos por niña, con precio especial, pues el costo real es de 5 mil 
pesos; se logró que los laboratorios la dieran a precio menor. Hay una cuenta de los rotarios Anáhuac, en el 
que se puede aportar cualquier cantidad; es la 0746-0003142 de Banamex. Cuando se tenga el recurso, el club 
Rotario dará el dinero a la Secretaría de salud para que compre las vacunas. La vacuna es más efectiva cuando 
no ha habido relaciones sexuales; de esta manera se aplicará a niñas de entre 11 y 12 años y hay en la entidad 
cerca de 11 mil niñas en esa edad. Querétaro es el primer estado en hacer acciones como estas. Pidió a los 
otros diputados que donara cada uno una vacuna, es decir, 2 mil 500 pesos y los de todas las fracciones ya 
aportaron 62 mil 500 pesos. En el arranque de la carrera estarán todas las autoridades para recibir a los 
corredores. (PIQ) 
 
Cabeza. En el Hospital de especialidades del niño y la mujer, el secretario de salud Rafael Ascencio inauguró 
la segunda semana nacional de salud, en la cual se realizarán 270 mil acciones. (PC) 
 
Al poner en macha la segunda semana de salud en la entidad, Rafael Ascencio, Secretario de salud, informó 
que se aplicarán 270 mil vacunas del cuadro básico. Apuntó que  cada año en Querétaro nacen 30 mil niños. 
(PIQ) 
 

LABORAL 
Once trabajadores del ISSSTE en la delegación de Querétaro, se han amparado contra la nueva ley, manifestó 
la delegada, Violeta Velásquez Morales. (PIQ) 
 
Cabeza. La Delegada del ISSSTE, Violeta Velásquez, hace un llamado a los maestros inconformes con la 
nueva ley a no afectar las labores del Instituto, ante la toma simbólica de instalaciones anunciadas a nivel 
nacional. Reportó que hasta el momento se han presentado sólo 11 amparos en el Estado. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El secretario del sistema nacional de seguridad pública federal Roberto Campa, se reunió con el gobernador 
en Palacio de Gobierno. Informó que a partir de la próxima semana van a dar inicio los trabajos para 
implementar en el Estado, el programa Plataforma México, que consiste en una red de telecomunicaciones, que 
va a conectar a las corporaciones policíacas de todo el país. (PC) 
 
La Secretaría de seguridad pública federal ofrece 8 mil plazas para policía federal investigador, a quienes 
cuenten con licenciatura para laborar en las 536 estaciones del país, y a los que se ofrece un sueldo base de 11 
mil pesos mensuales. (PC) 
 
Durante una visita a Querétaro, el Secretario ejecutivo del sistema nacional de seguridad Pública, Roberto 
Campa Cifrian, anunció una inversión de 103 mdp para la ejecución de obra pública para la policía 
investigadora ministerial, los CERESOS y el Consejo tutelar. Además se pretende la adquisición de 77 patrullas, 
y 518 computadoras. Anunció también la creación de una policía Federal de Investigación y la conexión de 
Querétaro al sistema Plataforma México que es una red nacional de datos sobre justicia y delincuencia. (PIQ) 
 
Tras una reunión con el Gobernador y el Secretario de gobierno, Roberto Campa, Francisco Niembro, 
subsecretario de evaluación y desarrollo institucional y José Luis Lagunes, subsecretario del subsistema 
penitenciario federal, anunciaron la inversión de 103 mdp para obra pública de la PIM, CERESI y consejo 
tutelar. Anunció también la integración de Querétaro a Plataforma México. (AI) 
 
La Procuraduría General de Justicia rechazó, mediante un comunicado, las declaraciones hechas por Pedro 
Septien Barrón a Diario de Querétaro, en cuanto a sus agresores,  ya que en ningún momento, durante la 
declaración al ministerio público, Septién manifestó el detalle de quién fue su agresor. (AI, PIQ) 
 
Cabeza. La PGJ informa que en ningún momento durante su declaración formal rendida, ratificada y firmada 
ante la autoridad ministerial, el abogado Pedro Septién Barrón manifestó la identidad del responsable de su 
agresión, exclusivamente aportó las características de media filiación de uno de dos supuestos agresores. (PC) 
 
Cabeza. Hoy a las 3:30 de la tarde salió del hospital el abogado Pedro Septién Barrón, seguirá su proceso de 
recuperación en su casa. (PC) 
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Vía telefónica. Humberto Orta, Director de averiguaciones previas de la PGJ, informa que el ministerio público 
ha dado continuidad a la investigación y el día de ayer, formalmente, el ofendido Pedro Septién estuvo en 
posibilidad de rendir su declaración ante el ministerio público. La declaración la rinde inclusive frente a la 
presencia de familiares y personal médico, narrando las circunstancias de los hechos en los que fue lesionado. 
El abogado Septién en su declaración sólo ha aportado las características de media filiación de uno de los 2 
supuestos agresores y con base en esta información ya cuentan con un retrato hablado. Respecto a que en un 
diario local Pedro Septien declara que conoce la identidad de uno de sus agresores, aclara que en la 
declaración rendida ante el ministerio público, que es la única válida jurídicamente, en ningún momento ha 
hecho acusación alguna en contra de persona determinada. Esta información, él ha manifestado que se reserva 
proporcionarla al ministerio público a la brevedad; en ese sentido, ellos le han requerido ya formalmente que la 
proporcione dada la urgencia y la necesidad para el ministerio público de contar con esos datos para el 
esclarecimiento del evento. Formalmente él se ha comprometido a proporcionarla a la brevedad y ellos están al 
pendiente de esta situación. Están haciendo todo lo necesario, lo legalmente procedente, para el 
esclarecimiento del hecho, por eso es importante que Pedro Septién brinde este tipo de información. Él ha sido 
insistente en reservarse dar estos datos y por eso le han requerido legalmente que los proporcione. (PC)   
 
Vía telefónica. Humberto Orta, Director de averiguaciones previas de la Procuraduría General de Justicia del 
estado, puntualiza que desde el 6 de mayo el Ministerio público ha estado al pendiente de la investigación de la 
agresión a Pedro Septién, para esclarecerlo. Ayer a las 12:40 rindió declaración en presencia de familiares y 
médicos; es la única declaración válida, pero hasta la fecha no ha dado datos específicos de los que él señala 
como responsable en declaración a Diario de Querétaro; dio solamente una media filiación de uno de los 
agresores y ya se tiene un retrato hablado, pero no la identificación plena. El Ministerio público le pidió al Señor 
Septién que proporciones esta declaración puntual, pero no lo ha hecho, aunque ya dijo que sí lo hará más 
adelante. La línea principal ha sido la de las relaciones profesionales de la víctima pero no se descartan otras; 
por lo pronto esperan que dé toda la información que tiene, pues además es su obligación hacerlo. Desde que 
se tomó conocimiento del hecho, la familia pidió guardar reserva de la información y pidieron también asistencia 
legal y protección policial; por ello hay un dispositivo de seguridad en el Hospital donde se encuentra. (PIQ) 
 
Cabeza. El Secretario de Seguridad Ciudadana Eghar Mohar Kuri, dijo que en lo que va de la actual 
administración, 50 elementos de la corporación han sido dados de baja por diferentes razones. Agregó que será 
hasta el próximo año cuando se recuperen 20 plazas de policía estatal, debido a que no es necesario 
incrementar el número de elementos. (PIQ) 
 
Cabeza. Se abrió la convocatoria para los interesados en integrarse a las filas de la Secretaría de Seguridad 
Pública municipal y esta será la última generación en que se reciban aspirantes con estudios de secundaria. 
Además, todos los egresados que se incorporen a la guardia municipal, sólo mediante especialización podrán 
formar parte de tránsito municipal, dio a conocer María Eugenia Chávez, directora del servicio de carrera 
profesional. (PIQ) 
 
 


